



**Редакция «Вестника РУДН»
серии «Международные отношения» объявляет
о формировании тематических портфелей
номеров журнала на 2014–2015 гг.**

«Вестник РУДН. Серия „Международные отношения“» — профильный российский научный журнал Российского университета дружбы народов по международным отношениям и зарубежному регионоведению, созданный в 2001 г. Журнал включен в Перечень изданий, рекомендованных ВАК для опубликования результатов кандидатских и докторских исследований по политическим наукам, истории и экономике.

В 2014 г. изменил свой формат, расширив состав редакционной коллегии за счет привлечения представителей ведущих научных школы России и зарубежных стран по международным отношениям и зарубежному регионоведению, в т.ч. МГИМО и Дипломатической академии МИДа России, МГУ, СПбГУ, НИУ ВШЭ, Института Африки РАН, Института востоковедения РАН, Института США и Канады РАН), а также Ярославского государственного университета им. П.Г. Демидова и зарубежных научных центров Австрии, Великобритании, Италии, КНР и Вьетнама.

Концепция журнала: в центре внимания «Вестника РУДН. Серии „Международные отношения“» находятся, прежде всего, вопросы, посвященные теории и истории международных отношений, внешнеполитической стратегии Российской Федерации, ее соседей по СНГ, а также вопросы основных акторов современной мировой системы, дипломатической практики, международной безопасности, механизмов принятия внешнеполитических решений, глобального управления, содействия международному развитию, интеграции.

Тематическая направленность номеров на 2014–2015 гг.

№	Тематика	Срок подачи материала
№ 4, 2014	Страны СНГ в мировой политике	до 15 сентября 2014 г.
№ 1, 2015	Роль и место Китая в мировой политике и международных отношениях	до 15 января 2015 г.
№ 2, 2015	70-летие Победы в Великой Отечественной войне: международный аспект Личностный фактор в международных отношениях, внешней политике и дипломатии	до 1 апреля 2015 г.
№ 3, 2015	Методы анализа международных отношений и внешнеполитические исследовательские центры	до 1 июня 2015 г.
№ 4, 2015	Проблемы развития региона Латинской Америки	до 15 сентября 2015 г.

В рамках заданных тем редакция журнала формирует тематический портфель.

В первоочередном порядке рассматриваются заявки по следующим направлениям:

№ 4, 2014 г. Страны СНГ в мировой политике

- ◆ Факторы, определяющие внешнюю политику стран СНГ.
- ◆ Механизмы принятия внешнеполитических решений в странах СНГ.
- ◆ Участие стран СНГ в интеграционных процессах.
- ◆ Евразийский проект В.В. Путина.
- ◆ Украинский кризис.

№ 1, 2015 г. Роль и место Китая в мировой политике и международных отношениях

- ◆ Концептуальные основы внешней политики Китая.
- ◆ Китайско-российские отношения на современном этапе.
- ◆ Внешняя политика Китая в регионах мира.
- ◆ Деятельность Китая в международных организациях.

№ 2, 2015 г. 70-летие Победы в Великой Отечественной войне: международный аспект

- ◆ Влияние итогов Второй мировой войны на современное мироустройство.
- ◆ Восприятие Победы в различных странах мира.
- ◆ Коалиция союзников: 70 лет спустя.

№ 2, 2015 г. Личностный фактор в международных отношениях, внешней политике и дипломатии

- ◆ Роль личности в принятии решений в области международных отношений.
- ◆ Идеология лиц, принимающих решения. Идеологические аспекты в дипломатии
- ◆ Портреты выдающихся дипломатов по регионам: Россия — имперский, советский, современный периоды; Европа, Северная Америка, Азиатско-Тихоокеанский регион, Ближний и Средний Восток, Южная Азия, Африка, Латинская Америка.
- ◆ Дипломатическая психология.
- ◆ Становление и развитие дипломатических школ и практик.

№ 3, 2015 г. Методы анализа международных отношений и внешнеполитические исследовательские центры

- ◆ Прогнозирование и моделирование международных отношений.
- ◆ Применение математических и компьютерных средств в анализе международных отношений.
- ◆ Прогностический анализ и оценка социальной нестабильности в мире.
- ◆ Роль ситуационного анализа в исследовании международных конфликтов.
- ◆ Основные функции и задачи «фабрик мысли».
- ◆ Организация внешнеполитических исследований в США.
- ◆ Внешнеполитические исследовательские центры Европы.
- ◆ «Фабрики мысли» в Китае и Японии.

№ 4, 2015 г. Проблемы развития региона Латинской Америки

- ◆ Страны региона в мировой политике.
- ◆ Внешняя политика России в регионе.
- ◆ Внешняя политика США в регионе.
- ◆ Внешняя политика Китая в регионе.
- ◆ Проблемы региональной интеграции.

На основе поданных материалов будет проводиться отбор авторов, которым редакция предложит подготовить или доработать статьи по заявленной тематике. Поддержка заявки не предполагает обязательств журнала по дальнейшей публикации материалов. Вместе с тем редакция может оказать содействие авторам в подготовке статьи в соответствии с требованиями и приоритетами издания.

Размещаемые в журнале материалы должны представлять собой ранее не публиковавшийся, связный, хорошо структурированный, логичный текст, содержащий, как правило, краткую аннотацию на русском и английском языках (2—3 абзаца), ключевые слова на русском и английском языках (до 15 слов), заключение (2—3 абзаца) и 3—4 более или менее равновесных содержательных раздела. С учетом профиля «Вестника РУДН. Серии „Международные отношения“» текст должен носить характер теоретического обобщения (большая статья) или наблюдения, содержащего потенциал будущего обобщения теоретического характера (малая статья).

Не принимаются к печати уже опубликованные в любом виде работы, а также тексты, предназначенные для публикации в других изданиях, или тексты, представленные одновременно в редакции нескольких изданий. Подавая рукопись, автор соглашается с его условиями и гарантирует оригинальность своей работы. В случае нарушения автором условий публикации, редколлегия оставляет за собой право дисквалификации нарушителя и запрета на его дальнейшее участие в любых мероприятиях журнала.

Все работы должны содержать научный аппарат (сноски, оформленные в соответствии со стандартом журнала) и демонстрировать осведомленность автора в современной зарубежной и отечественной литературе по теме (новые статьи и книги на иностранных языках). Иностранные сноски (учитываются как книги и статьи, так и сноски на зарубежную периодику и материалы сети Интернет) должны составлять заметную долю среди используемых источников и литературы.

Рукописи принимаются только по электронной почте по адресу: vestnik.rudn.intrel@gmail.com с пометкой «Для публикации» в теме письма.

С подробными требованиями к оформлению рукописей можно ознакомиться по адресу <http://www.rudn.ru/?pagec=602>

Потенциальных авторов приглашаем направлять развернутые тезисы на 3—4 страницы с изложением цели, гипотезы и методологии исследования, представлением его будущей структуры или полноценные, завершенные статьи.

Редколлегия



**Editorial Board of Herald of PFUR,
series “International relations” announced
the formation of the thematic portfolios
of journal’s issues in 2014–2015**

Herald of PFUR, series “International Relations” — specialized Russian scientific journal of the Peoples' Friendship University of Russia dedicated to international relations and foreign regional studies, was established in 2001. The Journal is included in the list of publications recommended by the Higher Attestation Commission for the publication of the research results of Doctors of Sciences and Candidates of Science in the field of political science, history and economy.

In 2014 the journal changed it’s format, expanding the editorial board by attracting representatives of leading scientific schools of Russia and foreign countries which specialize in international relations and foreign regional studies, including MGIMO and the Diplomatic Academy of the Russian Foreign Ministry, Moscow State University, St. Petersburg State University, Higher School of Economics, Institute of African Studies of the Academy of Sciences, Institute of Eastern Studies of the Academy of Sciences, Institute of USA and Canada of the Academy of Sciences, the Yaroslavl State University n.a. P.G. Demidov, and foreign research centers from Austria, Great Britain, Italy, China and Vietnam.

The concept of the journal: Herald of PFUR, series “International relations”, primarily focuses on problems of the theory and history of international relations, foreign policy of the Russian Federation and its CIS neighbors, as well as on the issues of the modern world system’s main actors, diplomatic practice, international security, foreign policy decision-making mechanisms, global governance, international development assistance and integration.

The thematic focus of the issues in 2014–2015:

№	Subject	Deadline for submission of articles
№4 2014	CIS countries in world politics	Till the 15 of September 2014
№1 2015	The Role and place of PRC in world politics and international relations	Till the 15 of January 2015
№2 2015	70th Anniversary of Victory in World War II: international dimension The personality factor in international relations, foreign policy and diplomacy	Till the 1 of April 2015
№3 2015	Methods of analysis of international relations and foreign research centers	Till the 1 of June 2015
№4 2015	The problems of development of Latin America region	Till the 15 of September 2015

Within the framework of these problems Editorial Board forms a thematic portfolio.

The applications in the following areas are under priority consideration:

№ 4 2014. CIS countries in world politics

- ◆ Factors that determine foreign policy of the CIS countries.
- ◆ Mechanisms for making foreign policy decisions in the CIS countries.
- ◆ CIS countries participation in integration processes.
- ◆ Eurasian project of V.V. Putin.
- ◆ Ukrainian crisis.

№ 1, 2015 The Role and place of PRC in world politics and international relations

- ◆ Conceptual Foundations of China's foreign policy.
- ◆ Sino-Russian relations at the modern stage.
- ◆ China's foreign policy in the different regions of the world.
- ◆ China's activities in international organizations.

№ 2, 2015 70th Anniversary of Victory in World War II: international dimension

- ◆ Role of Victory in Modern World.
- ◆ Perception of Victory in different countries.
- ◆ Coalition of winners: 70 years after.

№ 2, 2015 The personality factor in international relations, foreign policy and diplomacy

- ◆ The role of personality in decision-making in the field of international relations.
- ◆ Ideology of decision-makers. Ideological patterns in diplomacy.
- ◆ The portraits of prominent diplomats who represent different regions (Russia (Imperial, Soviet and modern periods.) Europe, North America, the Asia-Pacific region. The Middle East, South Asia, Africa and Latin America).
- ◆ Diplomatic psychology.
- ◆ The formation and the development of diplomatic schools and practices.

№ 3, 2015 Methods of analysis of the international relations and foreign research centers

- ◆ Forecasting and modeling of the international relations.
- ◆ The application of mathematical and computer instruments in the analysis of international relations.
- ◆ Prognostic analysis and evaluation of social instability in the world.
- ◆ The role of situational analysis in the study of international conflicts.
- ◆ The main functions and tasks of "think tanks".
- ◆ The organization of foreign policy research in the United States.
- ◆ European research centers of foreign policy.
- ◆ "Think Tanks" in China and Japan.

№ 4, 2015 *The problems of development of Latin America region*

- ◆ The countries of the region in the global politics.
- ◆ Russia's foreign policy in the region.
- ◆ U.S. foreign policy in the region.
- ◆ China's foreign policy in the region.
- ◆ The problems of regional integration.

There will be held the selection of authors on the basis of the submitted materials, whom will be offered by the editors to prepare or modify their articles on declared subject. Support of the application does not assume liability of the journal for future publishing of the materials. However, the editorial board can assist authors in preparing the article in accordance with the requirements of publication and priorities of the issue.

Materials which will be placed in the journal must not be previously published and should be represented as coherent, well-structured, logical text containing brief summary in Russian and English (2—3 paragraphs), key words in Russian and English (up to 15 words), conclusion (2—3 paragraphs) and 3—4 more or less meaningful equilibrium parts. Taking into account the profile of Herald of PFUR, series “International Relations”, the text should be in the nature of theoretical generalization (big article) or observation containing the potential for future theoretical generalization (small article).

The any kind of works which have been already published are not accepted for publication, as well as texts for publication in other editions or texts presented simultaneously in the wording of several publications. By submitting a manuscript the author agrees to terms of publication and guarantees the originality of his work. In case of violation of the publication's terms by the author, Editorial Board reserves the right to disqualify the offender and ban his further participation in any activities of the journal.

All work must have scholarly apparatus (footnotes, drawn up in accordance with the standard of the journal) and necessarily demonstrate an awareness of the author in modern foreign and domestic literature dedicated to the subject (new articles and books in foreign languages). Foreign footnotes (not only books and articles are counted, references to foreign periodicals and materials in the Internet are also should take place) should constitute a significant fraction of the used sources and literature.

Manuscripts are accepted only by e-mail: vestnik.rudn.intrel@gmail.com; marked “for publication” in the subject line.

Detailed requirements to manuscripts can be found at <http://www.rudn.ru/?pagec=602>

Potential authors are invited to send detailed 3—4 pages thesis outlining the purpose, methodology and hypothesis of the study, his view of the future structure, or full, finished article.

Editorial Board

**РЕДАКЦИОННАЯ КОЛЛЕГИЯ
ПРИГЛАШАЕТ АВТОРОВ К СОТРУДНИЧЕСТВУ
и обращает внимание на правила предоставления рукописей
в научный журнал «Вестник РУДН».
Серия «Международные отношения»:**

1. Объем рукописи: статья — до 20 тысяч знаков, научная заметка — до 5 тысяч знаков.
2. Возможный язык публикации — русский или английский.
3. Шрифтовые выделения в тексте рукописи допускаются только в виде курсива.
4. Разрядка текста и переносы, расставленные вручную, не допускаются.
5. Рисунки и схемы допускаются в компьютерном формате.
6. Сноски оформляются в тексте цифровыми обозначениями, взятыми в квадратные скобки и соответствующими списку литературы.

Например, [5], где цифра в скобках указывает на порядковый номер издания из списка литературы в конце статьи; или [2. С. 3], где, кроме номера издания, указывается также страница данного издания.

7. Оформление списка литературы соответствует требованиям ВАК и имеет последовательность:
 - ◆ издания на русском языке в алфавите,
 - ◆ издания на латинских языках в алфавите,
 - ◆ издания на иных языках русскими буквами и переводом на русский язык.

ВНИМАНИЕ:

Вместе с рукописью автор предоставляет **на русском и английском языках:**

- 1) Ф.И.О. полностью, ученую степень и звание, место работы, должность, почтовый служебный адрес, а также контактные телефоны и адрес электронной почты;
- 2) название рукописи;
- 3) краткую аннотацию (два—три предложения);
- 4) ключевые слова (пять—десять слов).

Одновременно с рукописью направляются две сканированные, с заверенными подписями рецензии (либо передаются в редакцию авторами или рецензентами) с рекомендацией статьи к публикации в «Вестнике РУДН» серии «Международные отношения».

Все тексты направляются на имя ответственного секретаря серии Константина Петровича Курьлева на адрес электронной почты vestnik.rudn.intrel@gmail.com.

Редакция серии имеет право отказать в публикации при несоблюдении авторами данных требований.



**ЗАРУБЕЖНОЕ РЕГИОНОВЕДЕНИЕ
(ПРОФИЛЬ «АРАБСКИЙ ВОСТОК»)
НА КАФЕДРЕ ТЕОРИИ
И ИСТОРИИ МЕЖДУНАРОДНЫХ ОТНОШЕНИЙ
ФАКУЛЬТЕТА ГУМАНИТАРНЫХ
И СОЦИАЛЬНЫХ НАУК РУДН**

Специальность «Зарубежное регионоведение» в соответствии с образовательными стандартами нового поколения предполагает подготовку специалистов по конкретному региону, отдельной стране или группе стран. В настоящее время кафедра теории и истории международных отношений (ТИМО) РУДН осуществляет подготовку бакалавров и магистров-регионоведов по профилю «Арабский Восток».

Студенты, обучающиеся по направлению «зарубежное регионоведение», изучают в обязательном порядке два языка, один из которых арабский. Среди обязательных дисциплин данного направления подготовки — география и история, экономика и финансы, политика и право, культура и религия, внешняя политика и международные отношения изучаемого региона. Среди преподавателей — ведущие эксперты из РУДН, МГИМО (У) и Дипломатической академии МИДа России, ИСАА при МГУ, Института востоковедения РАН, Института Африки РАН, специалисты-практики из МИДа России и Россотрудничества.

Обучение ведется в подлинно международной среде, ведь РУДН — это вуз номер один в РФ, СНГ и странах БРИКС по показателю интернационализации. Здесь обучаются студенты из 146 стран мира, в т.ч. несколько сотен студентов из стран Арабского Востока.

Выпускники-регионоведы, обладая фундаментальными знаниями арабского и одного из европейских языков, а также широким охватом знаний по региону специализации, становятся настоящими экспертами по Арабскому Востоку. Несколько десятков арабистов — выпускников РУДН сегодня успешно работают в системе МИДа России, в «Россотрудничестве», в МИА «Россия сегодня», в ТАСС. Выпускник РУДН 2004 г. В.И. Зайчиков является руководителем Российского культурного центра в Иордании (г. Амман), а выпускник 1987 г. В.О. Чечин — руководитель Представительства Россотрудничества в Марокко.

За последние 15 лет целый ряд аспирантов, среди которых, например, Чрезвычайный и Полномочный Посол Палестины в РФ г-н Фаед Мустафа, подготовили на кафедре ТИМО РУДН кандидатские диссертации по ближневосточной проблематике и успешно их защитили.

Мы гордимся нашими выпускниками-арабистами!

Наши координаты:

<i>Кафедра теории и истории международных отношений РУДН</i> Адрес: 117198, г. Москва, ул. Миклухо-Маклая, 10/2 Тел. +7 499 936-85-26 E-mail: timo_rudn@pochta.ru	<i>Приемная комиссия РУДН:</i> Адрес: 117198, г. Москва, ул. Миклухо-Маклая д. 6 Многоканальный тел.: +7 495 787-38-27 E-mail: priem@rudn.ru
---	--